

Diario del Pacífico

Periódico de Hechos y Opinión

MARTES 02 DE SEPTIEMBRE DE 2025 NUEVA ÉPOCA

Director Fundador EMILIO VALDEZ HERNÁNDEZ / Director General Lic. PAVEL EMILIO VALDEZ B. TEPIC, NAYARIT

SIN INCIDENTES EL REGRESO DE 288 MIL ESTUDIANTES EN NAYARIT



EL GOBERNADOR DE NAYARIT EN EL PRIMER INFORME DE LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM

SENADO TOMA PROTESTA A 900 JUZGADORES ELECTOS; INICIA NUEVA ERA JUDICIAL



RESALTA PRIMER INFORME IMPULSO A LA EDUCACIÓN Y PROYECTOS CULTURALES EN PUEBLOS ORIGINARIOS

VIVE LAS FIESTAS PATRIAS! GOBIERNO DEL ESTADO INVITA AL PUEBLO DE NAYARIT A FESTEJAR LAS FIESTAS PATRIAS DEL 15 AL 16 DE SEPTIEMBRE

TOMA DE PROTESTA DEL NUEVO COMANDANTE INTERINO DE LA DÉCIMA ZONA MILITAR DE NAYARIT



A QUIEN **762** CORRESPONDA:

A 762 días del asesinato de Martín Sánchez, no han sido detenidos los responsables

RESALTA PRIMER INFORME IMPULSO A LA EDUCACIÓN Y PROYECTOS CULTURALES EN PUEBLOS ORIGINARIOS

Resalta primer informe impulso a la educación y proyectos culturales en pueblos originarios Indígenas de la comunidad Triqui de Oaxaca en la Ciudad de México.

ALEXIA VILLASEÑOR

Para garantizar el ejercicio pleno de los derechos de las comunidades indígenas y afrodescendientes, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo indicó se debe reconocer, respetar, fortalecer y proteger su patrimonio cultural y su riqueza lingüística.

En el marco del Primer Informe de Gobierno 2024-2025,

la administración federal informó que hasta junio de este año se instrumentaron acciones para el rescate y conservación de las lenguas indígenas a través del apoyo de 16 proyectos para igual número de comunidades en nueve entidades federativas.

Estos proyectos tuvieron un presupuesto de 4.45 millones de pesos para la creación de talleres de fortalecimiento de las lenguas Zapoteco, Náayari (Cora), Otomí, Chichimeco Jonaz, Chinanteco, Yoreme-Mayo, Tlahuica, Nahua y Tselatl, que benefició a 116 mil 899 personas (54 mil 993 mujeres y 51 mil 555 hombres).

En tanto, el Sistema de Radiodifusoras Culturales Indígenas, integrado por 23 emisoras en 17 estados, realizó la difusión de los derechos colectivos y reconocimiento como sujetos de derecho público de los pueblos originarios, en donde se transmitieron 116 mil 558 horas de programación radiofónica, de las cuales 59

mil 836 (58 por ciento) fueron en sus lenguas maternas.

Para promover la identidad cultural y la lealtad lingüística de la población beneficiaria del Programa de Apoyo a la Educación Indígena en México, iniciativa del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), se destinaron 7.39 millones de pesos para la

ejecución de 263 proyectos lingüísticos y culturales en favor de 14 mil 475 niñas, niños, adolescentes y jóvenes indígenas, que promueven el desarrollo de actividades artísticas, lingüísticas y culturales, así como el aprendizaje de oficios, gastronomía y medicina tradicionales.

En materia de educación,

en el nivel medio superior, se constituyó el Bachillerato Intercultural como un modelo que brinda atención a la población hablante de lengua indígena para un mundo plural y de convivencia respetuosa de la diversidad. Actualmente, se imparte en 14 planteles ubicados en cuatro entidades del país y se atendieron a mil 810 estudiantes, de los cuales 60 por ciento son mujeres y 40 por ciento hombres; de dicha matrícula 36 por ciento son hablantes de alguna lengua indígena.

¡VIVE LAS FIESTAS PATRIAS!

GOBIERNO DEL ESTADO INVITA AL PUEBLO DE NAYARIT A FESTEJAR LAS FIESTAS PATRIAS DEL 15 AL 16 DE SEPTIEMBRE

El gobierno del estado de Nayarit, invita a todas y todos los nayaritas a disfrutar de las actividades cívicas, culturales y artísticas que se realizarán en la Plaza Benito Juárez para conmemorar con orgullo la Independencia de México.

Música, baile, verbena popular, el tradicional Grito de Independencia, espectáculo de pirotecnia y un gran concierto estelar formarán parte de la celebración del 15 de septiembre.

El 16 de septiembre, acompañanos en el desfile cívico-militar, símbolo de unidad y homenaje a quienes nos dieron patria y libertad.

Todo esto se llevará a cabo en un ambiente de seguridad, alegría y sana convivencia familiar.

Porque la fiesta es de todas y todos, ¡vivamos juntos el orgullo de ser mexicanos!

Programa
Ceremonia del Grito de Independencia
15 de Septiembre de 2025

08:00 HRS Ceremonia de Lumineros y Honores a la Bandera.
 18:00 HRS Ceremonia de Arriamiento y Honores a la Bandera.
 19:00 HRS Inicio del Festival Artístico
 *Gala de Música Mexicana por la Orquesta de Cámara de Nayarit (COCANAY)
 *Acto en "Nayarit" por el Grupo de Danza Nayar y el Mensaje Tricentenario del Estado Libre de México.
 *Concierto "Historia de México" con sus grandes exponentes María Dolores y Armando Langarica.
 *"Canciones de Nayarit" para el Ballet Nayar Nayarit.
 21:00 HRS Kermés y Verbena Popular.
 21:00 - 22:45 HRS Participación Artística Mariachi "Som de Mi Pueblo"
 22:45 HRS Inicio Banda de Guerra de la 13ta Zona Militar
 23:00 - 23:35 HRS Ceremonia del Grito de Independencia
 23:35 - 23:55 HRS Espectáculo de Pirotecnia musicalizada
 23:55 - 01:15 HRS Presentación Artística "La Sonora Dinámica".
 01:15 - 02:00 HRS Presentación Artística Grupo Noroeste "La Sesión"



"ESCAPARATE DE LO FUNESTO" ...

ASEGURA POLICÍA ESTATAL A DAVID "N"

ASEGURA POLICÍA ESTATAL A CARLOS "N"

ASEGURA POLICÍA ESTATAL A ANA "N"

ASEGURA POLICÍA ESTATAL A ROSE "N"

ASEGURA POLICÍA ESTATAL A DAVID "N"

ASEGURA POLICÍA ESTATAL A DAVID "N"

ASEGURA POLICÍA ESTATAL A DAVID "N"

Se presume inocente, mientras no se decida su responsabilidad por la autoridad judicial. Art. 13, CNPP.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana logró el aseguramiento de nueve (9) personas, esto durante recorridos de vigilancia y prevención al delito implementados por elementos de la Policía Estatal en diferentes colonias de los municipios de Tepic, Bahía de Banderas, Tecuala y Rosamorada.

Como resultado de los trabajos realizados fueron asegurados:

- 1.- David "N" "N", de 21 años de edad, en la colonia Infonavit El Mirador, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.
- 2.- Carlos "N" "N", de 43 años de edad, en Avenida Insurgentes, como referencia a fuera del estacionamiento de Soriana, asegurándole

SIGUE EN LA PAG 4 ➔

SENADO TOMA PROTESTA A 900 JUZGADORES ELECTOS; INICIA NUEVA ERA JUDICIAL

Ministras y ministros electos antes de su toma de protesta en el Senado de la República.

ANDREA BECERRIL Y GEORGINA SALDIERNA
 En sesión solemne, el Senado de la República inició esta noche la toma de protesta de cerca de 900 juzgadores electos en las urnas el pasado mes de junio, como parte de la reforma judicial aprobada hace un año.

La presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, tocó la campanilla con la que dio inicio la ceremonia, considerada para algunos como histórica.

El coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, se regresó de la sesión del Congreso general en la Cámara de Diputados -sólo esperó que la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, entregará el primer informe de la presidenta Claudia Sheinbaum-, para ultimar los detalles de esa

nocturna en la sede de Reforma e Insurgentes, en la que los nuevos integrantes del Poder Judicial jurarán respetar y hacer respetar la Constitución.

Aunque la sesión estaba prevista para las 19:30 horas, se inició después de las 20 horas, debido a los incidentes que se dieron en San Lázaro, que prolongaron la instalación del Congreso.

Los primeros que rendirán protesta son los nueve ministros y ministras de la Suprema Corte: Hugo Aguilar Ortiz, Lenia Batres

Guadarrama, Yasmin Esquivel Mossa, Loretta Ortiz Ahlf, María Estela Ríos González, Giovanni Azael Figueroa Mejía, Irving Espinosa Betanzo, Aristides Rodrigo Guerrero García y Sara Irene Herreras Guerra.

Seguirán después, los cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, los dos magistrados de Sala Superior y los 15 de salas regionales del Tribunal Electoral. Después los más de 800 magistrados de circuito y jueces de distrito.



SIN INCIDENTES EL REGRESO DE 288 MIL ESTUDIANTES EN NAYARIT

Regreso a clases 2025-2026 en Nayarit sin incidencias

Más de 288 mil estudiantes inician ciclo escolar en condiciones óptimas, con escuelas dignas y protocolos especializados para su atención

Este lunes arrancó el ciclo escolar 2025-2026 para educación preescolar, primaria y secundaria. En conferencia de prensa, la secretaria general de Gobierno, Rocío Esther González García, informó que este regreso a clases se realizó sin incidencias.

“Este periodo inicia el 1 de septiembre y concluye el 15 de julio de 2026. Para educación básica fueron 233 mil alumnas y alumnos, 13 mil maestras y maestros que hoy iniciaron actividades dentro de los centros escolares, con un total de 2 mil 500 escuelas. Y el día de hoy vimos caritas de niñas, de niños, de adolescentes ya muy contentos de reencontrarse dentro de sus escuelas”.

De igual forma, mencionó que las actividades escolares para maestras y maestros iniciaron semanas antes, con el objetivo de preparar lo necesario dentro de las escuelas

las y recibir a todas y todos los alumnos.

“El inicio de clases siempre marca una pauta muy importante para todo lo que es educación en el estado de Nayarit y el gobernador del estado, el doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, ha solicitado que este regreso sea de manera muy sana y desde luego que los alumnos, pues sigan aprovechando sus clases en todos los niveles”.

En cuanto a educación media superior, confirmó que regresaron 55 mil 205 alumnas y alumnos de todos los subsistemas, incluyendo los sistemas particulares y los de bachillerato.

Respecto a la infraestructura escolar, la secretaria



González García mencionó que las escuelas están en óptimas condiciones, gracias a la inversión realizada por el gobernador:

“El gobernador del estado ha hecho una gran inversión en materia de infraestructura escolar, justamente para que ellos encuentren aulas dignas, escuelas dignas, ha

invertido más que nunca en domos escolares. Entonces, la dignidad en las escuelas se ha notado con el trabajo del doctor Miguel Ángel Navarro Quintero”.

Asimismo, aseguró que no se tiene reporte de ninguna escuela con retraso o incidencia mayor en este inicio de clases.

TOMA DE PROTESTA DEL NUEVO COMANDANTE INTERINO DE LA DÉCIMA ZONA MILITAR DE NAYARIT



En representación del gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, la secretaria general de Gobierno, Rocío Esther González García, acudió a la toma de protesta del nuevo comandante interino de la Décimo Tercera Zona Militar, Carlos Alberto Guerrero Curiel, cargo que asume tras 39 años de servicio en el Ejército Mexicano.

Durante la ceremonia, Guerrero Curiel también realizó la Protesta de Bandera, en cumplimiento con el protocolo militar. A lo largo de su trayectoria, ha ocupado cargos de alta

responsabilidad como jefe de Estado Mayor de la 42ª Zona Militar, comandante del 68º Batallón de Infantería, de la 45ª Zona Militar, del Mando Especial en Badiraguato, Sinaloa, así como de la Guarnición de San Felipe, Baja California, entre otros.

A nombre del gobernador de Nayarit, la secretaria general de Gobierno, refrendó el compromiso de la administración estatal de trabajar de manera coordinada con las fuerzas federales, en favor de la seguridad de las familias nayaritas.

EL GOBERNADOR DE NAYARIT EN EL PRIMER INFORME DE LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM

Ante lo expresado de la primera mandataria del país, en su primer informe de gobierno, Miguel Ángel Navarro Quintero, expresa que Nayarit con la coordinación con el gobierno federal permitirá fortalecer proyectos estratégicos como salud, educación y seguridad.

programas en beneficio de Nayarit, incluyendo carreteras como Las Varas-Puerto Vallarta, Tepic-Compostela, Las Varas-San Blas, el Aeropuerto Internacional Tepic-Riviera Nayarit, y proyectos de conectividad e inversión mixta, consolidando así la visión de prosperidad compartida en todo el país.

El gobernador Navarro Quintero, destacó que la coordinación con el gobierno

federal permitirá fortalecer proyectos estratégicos en desarrollo social, infraestructura, salud, educación y seguridad.

El mandatario estatal, reiteró el compromiso del gobierno de Nayarit de trabajar en equipo, acercar la prosperidad a cada rincón del estado y contribuir de manera activa a la transformación nacional, siempre en favor de las y los nayaritas.

EL GOBERNADOR EN EL 10. INFORME DE LA PRESIDENTA

Miguel Ángel Navarro Quintero, asistió al Primer Informe de Gobierno de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, donde se presentaron los avances y proyectos que marcarán la nueva etapa de transformación nacional.

La presidenta Claudia Sheinbaum resaltó el progreso alcanzado en obras y



VIENE DE LA PAG. 2

ESCAPARATE DE LO ...

una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

3.- Arnol "N" "N", de 33 años de edad, en la colonia Mololoa, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

4.- Noé "N" "N", de 37 años de edad, en la colonia Santa Teresita, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

5.- Saúl "N" "N", de 28 años de edad, en el fraccionamiento Vistas de la Cantero, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

6.- Ramsés "N" "N", de 30 años de edad, en la colonia Lázaro Cárdenas, asegurándole una sustancia cristalina y granulada con las características propias de la droga conocida como cristal.

7.- Edgar "N" "N", de 31 años de edad, en el municipio de Tecuala, asegurándole una sustancia cristalina y granulada con las características propias de la droga conocida como cristal.

8.- Luis "N" "N", de 33 años de edad, en el municipio Bahía de Banderas, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

9.- Demecio "N" "N", de 40 años de edad, en el municipio de Rosamorada, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

Los detenidos fueron puestos a disposición de la autoridad competente.



IMPRESOS DEL PACIFICO

LONA A TODO COLOR

DESDE ^{M2} **\$55.00** +IVA

*NO INCLUYE DISEÑO

PARA UNA MEJOR ATENCIÓN
HABLA O MANDA WHATS AL:

☎ 311 213 1899
☎ 311 433 3302



*APLICAN RESTRICCIONES
*PRECIOS SUJETOS A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

✉ impac_73@hotmail.com
📍 Calle Mazatlán #200 Col. Centro, Tepic Nayarit.